

La Voz de Menorca

Número atrasado 10 céntimos
Número nuevo 5

DIARIO REPUBLICANO

Año LV—Número 4.914.

Subscripción
En la Isla el mes. Ptas. 1'50
Resto de España. 1'75
Extranjero. 2'50

MAHÓN, MARTES 2 SEPTIEMBRE 1919

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA—Teléfono 166

MALA LLEVOR

Es qui recordi els vells i pobres escrits meus en contra de ses taxes i d'altres prohibicions restrictives de se producció; trobarà lògica s'opinió modesta, com tot lo meu, en s'assumir que, amb moltíssim de motiu, avui passió a molts de menorquins.

Permeume se peita vanitat de recordarvos i fer vos present que jo no he baràtar de camí; pòcs e em combatent ses taxes, pero, poc a poc, en s'ajuda des temps, arribarém a esser molts.

Es dia que uns quans errats de contes, i de sentiments, van creinar ses xèrres a uns pescadors, i es dies en que hi havia gran rissagada en contra dels pagesos, vaig tenir inuils discussions y fóris disgustos.

Molts, qui per cert no anaven a agafar peix, tampoc munyien vaques, trobaven es peix i es formatge massa car.

Are, com per desgracia era de prevaure, aquell grupò ha crescut; are se hi han afegit a n'aquells molts dels qui duen sabates perque un altre les fa... i, naturalment, trossús tots ells, no es volen atormenjar lo que haurien de tenir d'homes dins es cap, per se bre si se taxa des calçat, o se prohibició de exportarlo, resol o complica es problema...

Per tóí assò, ja en tenim un altre de conflicte: un ministre, plè de bones intencions i pensant igual que molts d'altres, d'una plomada arruinará una industria, de se mateixa manera que n'han atropellades tantés altres.

I are tots els ferits se queixen, i tots tenim part de culpa; toihom vol fer lleya a n'es boc des vesí, i tots vollem que es nostrò sigui respectat...

Quan se taxa un article que un compra, o no produex, s'esclama: «ja era hora, perque abusaven...» i quan li taxen un article qu'él mateix produex, allevores crida i dona raons i explicacions des gran disbarat y es gran mal qu'es taxar lo seu representant.

Volem tot lo que hem de comprar barat, i volem vendre lo nostrò car. Se passió mós cega, i mentres uns volen guanyar més, altres posen taxes; mentres uns desiguen abundancia, altres cremen se producció.

Assò es pitjor que una casa de locos; assò es un castell d'ignorants i d'egoistes.

De passada vui dirvos qu'es cremar es bjal, per exemple, de lo que molts des qui volen es pa barato sen alegren, es una venjanca personal qui, com totes ses venjanas, no produex cap bé.

Y es ben hora de que tots els qui estem conformes en que es problema de se carestia s'ha de resoldre per se producció, deixem anar de banda uns remeis (?) qui le minven.

Quan un article escassetja, per esser molt demanat, puja de preu; quan un article es ben pagat, molts més se posen a fabricarlo i, es cap i a la ff, aumentant se producció se nivella es preu amb es guaiy.

Si es preu es baix, per fun o altre motiu, molts deixen de emplearhi temps i feina, i se escassetat dona tots els mais qu'are patim.

Es voler guanyar molt i qu'es vesí no guanyar tant es un egoisme indigne de tot homo intel·ligent, noble i desinteressat.

Lo que crec que han de voler tots es se llivertat i se possibilitat d'encaimarnos a nollros i a n'els nostros fills allà on se vida sigui menos difícil i menos desagradable, ja que per are no es possible que toihom i cada un a n' es seu lloc es trobi bé.

PERE CLAYNET.

Mahón, agost 1919.

DISPONIBLES (sin compromiso)

Motores de corriente continua 200 vols.

Un 1/2 HP. 1400 rev. 450 ptas.
Un 1 HP. 1400 » 550 »
Un 2 HP. 1900 » 750 »

En taller Barcelona

Informes: Eléctrica Mahón 2

TEATRO PRINCIPAL

Martes 2 Septiembre de 1919. — A las nueve y tres cuartos

9, 10, 11 Y 12

episodios de la interesante serie

EL TELEFONO DE LA MUERTE

PRECIOS ECONÓMICOS.

DE ESPAÑA

Una cuadrilla de ladrones

Sevilla.—La policía prosigue sus pesquisas contra la cuadrilla de ratones que venia realizando infinidad de robos escandalosos.

Han sido detenidos dos sujetos más y se persigue a un individuo, natural de Jerez, al que se cree jefe de la banda.

Este se fugó de una casa del barrio de Triana en el mismo momento que entraba la policía.

En un baúl que pertenecía a la banda, y del que se incautó la Policía, hay infinidad de alhajas, ropas y otros objetos.

Se cree que estos ladrones fueron los que robaron el collar de perlas en uno de los pabellones del cuartel de ingenieros.

El pleito de los marinos

El pleito que los marinos sostienen con la Asociación de navieros del Mediterráneo, continúa estacionado.

Ha salido el vapor «Velarde» de Barcelona con los sueldos solicitados en las bases de los marinos.

Este buque marcha a Oriente y lleva la dotación antigua, completa.

En los centros de los marinos están produciendo muy mal efecto las coacciones de los armadores que se valen de toda clase de manejos para desorientar a la opinión pública.

La realidad es que la huelga se mantiene firme en todos los puertos y que el perjuicio lo están ocasionando al país los mismos armadores que debieran ser los primeros en dar ejemplo de patriotismo y de orden.

Viajes aéreos

Madrid 30.—Se ha publicado un real orden autorizando a la Compañía de navegación aérea Ladeoore, domiciliada en Toulouse (Francia), para que pueda volar con un número de aeroplanos que se estipule, sobre territorio español y aguas jurisdiccionales de España.

El Estado se reserva el derecho de utilizar los aeroplanos para el servicio de correspondencia.

Los aparatos podrán descender en los campos de aterrizaje de Barcelona, Alicante y Málaga.

En cada aerodromo habrá delegados del Estado para intervenir en el funcionamiento del servicio.

Accidente de automóvil

Pamplona 30.—Esta madrugada se dirigían desde San Sebastián a Madrid, en un auto, tres «chauffeurs» y el guitarrista madrileño Luis Marín.

Antes de llegar a Alsuesua y en una curva muy pronunciada, volcó el auto, resultando muerto el guitarrista y uno de los «chauffeurs» gravemente herido.

Unico Depósito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRINCEPE N.º 11
(Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas e par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas e par.

Calzado de Reglamento para el ejército y la Marina desde 12 pesetas e par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Esta casa regala a su numerosa clientela los acreditados cupones LA ACCI...

Ayuntamiento de Mahón

Segunda subasta pública para contratar el servicio de limpieza y recogida de basuras de las vías públicas de esta Ciudad y sus alrededores y el de recogida de los particulares.

Queda señalada la hora de las doce de la mañana del próximo viernes, día cinco del corriente, para celebrar la segunda subasta para contratar el servicio de limpieza y recogida de basuras de las vías públicas de esta Ciudad y sus alrededores y el de recogida de basuras de los particulares, convocada por medio de anuncio publicado en los periódicos diarios locales «El Bien Público» y LA VOZ DE MENORCA e inserto en el Boletín Oficial de esta Provincia número 8 218, de fecha 26 del próximo pasado mes de Agosto.

Lo que se hace público por medio de este anuncio, para conocimiento de todas aquellas personas a quienes pueda interesar.

Mahón 1.º de Septiembre de 1919.
—El Alcalde accidental, Ramón Carreras

Las garras del león

Octava jornada

La caverna sagrada

Beth logra escapar de sus verdugos los salvajes, rescata la proclama y se abre paso a tiros de revólver por entre los fieros indígenas.

Calmada la tormenta, ve la joven con espanto que le acechan de nuevo las hambrientas fieras; trepa a la copa de un árbol y al pie de este refugio espera un leopardo.

Mientras tanto el Rej-Hari y su tropa exploran en todas direcciones para capturar a nuestra heroína y recuperar el manifiesto guerrero. También los capitanes ingleses buscan a Beth para defenderla y ampararla Uno y otro bando traban encarnizada pelea al pie del árbol donde está la muchacha.

(Seguirá)

AVISO

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 17 del vigente Reglamento de Carruajes de 15 de Mayo de 1857, se hace saber al público en general, que a partir del día 20 del mes en curso, el servicio de viajeros entre Mahón, Villa Carlos y viceversa, se sujetará a la siguiente tarifa de precios:

	PESETAS
Por asiento.	0'20
Alquiler de un carruaje de parada a parada: hasta dos personas	1'50
De dos a diez ídem	2'00
Alquiler de un carruaje dentro de la población, por horas: la primera	2'50
Pasando de este tiempo, cada una	2'50
Mahón, 1.º de Septiembre de 1919.	
—Las Empresas.	3

NEGOCIO IMPORTANTE

Por retirarse del negocio está para vender la importante fábrica de pastas para sopa «LA PALMA», de Antonio Riudavets, calle Hannover 15, Mahón.

Nuestras industrias de calzado amenazadas de muerte

Malestar

Conforme avanza el tiempo sin alcanzarse soluciones, ni siquiera noticias concretas y terminantes, aumenta la ansiedad y el malestar en el pueblo menorquín y muy particularmente, como es natural, entre los obreros y los patronos zapateros.

La intranquilidad y la alarma flotaban ayer en el ambiente y podía muy bien apreciarlas el observador que se aproximaba a los grupos en que se separaba con vehemencia sobre el tema palpitante, especialmente en la Federación Obrera, en la Casa del Pueblo y en la Plaza del Príncipe donde se apostaron muchos trabajadores en espera de las soluciones de una reunión de fabricantes.

Comprendemos perfectamente los motivos justificados del malestar y de la impaciencia, pero así y todo creemos aconsejar bien a nuestros obreros zapateros al recomendarles la serenidad, el examen atento, la reflexión y por encima de todo la unión ante el conflicto, la unidad de miras y de acción, pues distintas iniciativas hijas del criterio de otros tantos grupos y no de un acuerdo colectivo, pueden resultar perjudiciales, máxime si no les precede una inteligencia con los obreros de otras regiones y con la comisión menorquina que está en Madrid y cuyas resoluciones podían entorpecer y hasta desbaratar una medida imprudente adoptada aquí sin la aquiescencia de aquellos representantes.

Impresiones

Según los telegramas que de Madrid se reciben son las impresiones dominantes y que pasan por todas las tonalidades desde el negro pesimismo a la esperanza de color de rosa.

Ayer tarde se hablaba de un telegrama recibido por los fabricantes y que suponemos facilitará a la prensa según acostumbran hacer y según es conveniente para que el pueblo todo siga la marcha de un asunto que tan hondamente preocupa.

Decíase que en el telegrama de referencia se participa haber propuesto al señor Ministro la confección al precio de tasa de cuatro tipos de calzado para abastecer los mercados nacionales y la exportación de las demás confecciones una vez atendida España. Insinuábase la esperanza de que el Gobierno aceptaría esta solución.

Tenga el lector en cuenta que la referencia que precede fué recogida al vuelo y es publicada a título de información.

Los fabricantes

La sociedad patronal de industria les zapateros celebró ayer una reunión en la que se deliberó ampliamente durante largo tiempo.

Interin se publica el acta, si se cree conveniente, o bien una nota oficiosa, adelantaremos nuestras referencias, que, como tales, están expuestas a error y son por lo tanto rectificables.

Extendióse, según estos informes, una detallada y razonada acta en la que consta la decisión de ir al cierre de los establecimientos previa la conformidad de la asociación obrera con tan grave medida de protesta.

Se hace presente asimismo que el acuerdo no tiene carácter cerrado y es por lo mismo revocable si así lo aconsejan las circunstancias.

Telegrama de don Pedro Pons Sitges al Alcalde accidental

Se nos ha facilitado la copia siguiente. Suponemos que la fecha y

hora que en la misma falta corresponden al día de ayer:

«Comisión acompañada Diputado visitamos Ministro exponiéndole motivos Menorca protestar gravamen exportación calzado. Cañal dispuesto aceptar fórmula, deje salvo intereses industria consiguiendo baja fabricación destinada país. Asamblea fabricantes toda España nombrado ponencia para presentar mañana bases arreglo.

Ministro Fomento firmado Real orden estableciendo Menorca estación agrícola»

En Palma

Una ojeada rápida a la prensa llegada hoy de Palma nos enteramos de que el sábado se celebró una asamblea magna de patronos y obreros con asistencia de representantes de los pueblos mallorquines.

Se acordó en resumen que cada patrono quedaba en libertad de acción para reabrir o continuar el cierre según pedidos o compromisos pendientes.

Los obreros hicieron constar que hasta el momento habían secundado el paro voluntariamente, pero en vista del curso del asunto los trabajadores de los talleres que continúan cerrados se considerarán para los efectos de la ley en huelga forzosa.

Algunos textos

En este momento recibimos e insertamos algunos de los textos a que acabamos de referirnos. Son los siguientes:

Conferencia telegráfica expedida en Madrid el 28 de Agosto por el comisionado de la Asociación de Fabricantes de Calzado de Mahón, recibida anoche por correo:

«Ministro dispuesto llegar solución armónica Asamblea fabricantes cortados calzado representación toda España ofrecido fabricar cuatro tipos nacionales caballero señora presentando conclusiones enardecido contestación mañana.—Frech.»

Señor Director de El Liberal.

Madrid.

Reunidos fabricantes calzado isla Menorca Cámara Comercio Mahón protestamos enérgicamente contra su número 14390 página segunda sobre artículo que trata precio del calzado causas encarecimiento puesto que fabricantes Menorca han destinado un 50 por 100 producción para España y resto a la exportación inclusive Cuba cuya exportación data cerca un siglo.

Ruega esa entidad cercórese comisión actualmente Madrid hotel Madrid demostrará las verdaderas razones que infunden la ruina y miseria de esta isla con el gravamen del nuevo decreto.—Juan Orfila»

Se ha dirigido un telegrama igual a El Sol, diario también madrileño.

Igualmente se cursó ayer el telegrama siguiente:

«Miguel Frech.—Hotel Madrid.—Madrid.

Telegrafiamos a directores del Liberal y Sol Madrid protestando remitidos ambos periódicos respecto precio del calzado y falsas consideraciones rogándoles visiten ustedes para demostrarles verdaderas razones afectan industria calzado posible surja mañana conflicto toda Menorca, telegrafiamos impresiones.—Juan Orfila.»

Corrión

Sábado día 6 de Septiembre de 1919

REAPERTURA de este salón, inaugurándose el nuevo escenario LAS MEJORES NOVEDADES

Debut de la gran atracción española

LOS VILLASIU

El número más original, culto y fino. El de mayor éxito en la presente temporada en Barcelona. Revistas, Canciones, Duetos, Bailes. Espléndida presentación. Cuatro artistas distinguidos. Precioso decorado. Estreno del primer episodio de la interminable serie

LA CASA DEL ODIO

por Perla Blanca y Antonio Moreno.

Estreno de la preciosa cinta de la casa Pathé, LA FIRMA DE LA PAZ EN VERSAILLES.

HERNIADOS (trencats) Leed:

Antigua y acreditada casa

VIDAL HERMANOS, de Barcelona

HERNIADOS: No prolonguéis por más tiempo esa vida angustiosa y llena de peligros que sufrís. No olvidéis que un golpe de tos, un esfuerzo, un mal paso o llevar un braguero deficiente o mal acondicionado, pueden ser causa de la extrangulación y de que os sorprenda la muerte.

El aparato Non Plus Ultra, privilegiado, de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche antiherniario Vidal», de la misma casa, preparado a base de la resina del «Colophyllum inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los aparatos de la Casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas, y contruidos exprofeso para cada caso, bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

El «Parche antiherniario Vidal», tonifica, fortifica y reconstruye la porción de tejido relajado que constituye la «hernia», produce acción bienhechora sobre la misma, no molesta, ni laga, y quita el dolor debido a los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por pudor, o sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de muchos sufrimientos, y aún mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan explicaciones que nos den de su «hernia», la que, juntamente con nuestras instrucciones y a beneficio de nuestro tratamiento, basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen de no contener bien la «hernia», pues que dejan escaparla por debajo o por encima o por los lados, defectos que deben corregirse desde luego que se observan, y que provienen siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se da a la «pelota» del mismo, aconsejamos, pues, a los quebrados que se encuentren en ese caso, se avisten con nosotros, para que una vez vista la «hernia», indiquemos la clase de bragueros que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener o mantener bien reducida dicha «hernia», evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la extrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El especialista señor Vidal estará en MAHÓN los días 5 y 6 de Septiembre, hospedándose en el HOTEL BUSTAMANTE, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus «hernias».

Despacho y consultorio, calle Aulestia y Pijoan, 16. (antes Padilla). BARCELONA.

NOTA.—Los aparatos sistema Vidal se construyen exprofeso y para cada caso especial, y encargándose de la colocación para el mejor éxito de su curación el mismo señor Vidal.

Federación Obrera de Menorca

SECCIÓN 17

LA ARMONIA

Sociedad de Obreros de la pluma, Dependientes de comercio y empleados en general.

Se convoca junta general extraordinaria para el viernes día 5 de los corrientes, a las nueve y media de la noche, al objeto de tratar y tomar acuerdos sobre asuntos de importancia.

Se suplica encarecidamente asistencia y puntualidad.

Mahón 2 de Septiembre 1919.—El Vice-Presidente, Juan Sintes.

SECCIÓN 5.ª

Sociedad de Obreros Zapateros y otros oficios similares.

Hey martes a las nueve y media de la noche esta Sociedad celebrará junta general ordinaria, en el salón del Cine-España para tratar de un asunto de importancia.

Mahón 2 de Septiembre de 1919.—El Presidente, Sergio Tomé.

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

La huelga de plateros

Ayer continuaron en huelga las bolsilleras, los obreros plateros y los empleados de oficina al servicio de las fábricas de monederos.

Próximamente al mediodía circularon, aunque vagos, ciertos rumores de que se llegaría a la conciliación. Por la tarde se acentuaron más, aunque sin precisarse, estas corrientes de armonía y por la noche se dijo, ya con visos de fundamento, que obreros y patronos, representados por sendas comisiones, se habían puesto al habla.

Intervino muy acertadamente por parte de los patronos y a solicitud de estos nuestro buen amigo el Dr. Llanós, secundado por otras personas de buena voluntad, logrando limar asperezas y consiguiendo finalmente que se celebrara una reunión de patronos y obreros en el Hotel Bustamante, donde se hospedaba el ex diputado por Menorca.

En dicha reunión se convinieron los términos del arreglo, y, en su consecuencia, esta tarde volverán a sus tareas todos los huelguistas.

Celebráramos sinceramente que se

haya solucionado el conflicto y alabamos la unión y solidaridad que han demostrado los obreros, el espíritu de mansignidad y la buena voluntad de los patronos y la actividad y acierto del Dr. Llanós, que tan oportunamente ha intervenido en el asunto.

Amasadora «La Anónima»

Ayer vimos en el muelle tres amasadoras, reunidas por la acreditada casa Sres. Balart y Saus, domiciliada en Sabadell, que representa en esta ciudad, nuestro amigo don Juan B. Taltavull.

Las referidas amasadoras han sido adquiridas por los industriales de esta don Rafael Olives Sintes, don Cristóbal Olives y señores Hermanos Seguí.

Con estas son seis las máquinas que lleva montadas la mencionada casa, disponiendo de las tres primeras los industriales señores Mercadal Hermanos, s. nra. Vda. de Pedro Robert y don Antonio Ferrer, cuyas máquinas son prueba evidente de un resultado satisfactorio, siendo ello una garantía por la casa constructora, señores Balart y Saus.

Sesión cinematográfica popular

Hoy se dará en el Teatro Principal una sesión cinematográfica popular a precios muy reducidos y en la que se proyectarán los episodios 9, 10, 11 y 12 de la grandiosa serie «El teléfono de la muerte».

De esta novela hemos hablado ya en distintas ocasiones. También hemos dado alguna noticia sobre los capítulos que hoy se proyectarán y sabemos por otra parte que las sesiones populares de las semanas anteriores alcanzaron el más lisonjero éxito.

Recordados estos precedentes cabe asegurar que esta noche se llenará el primer coliseo.

Boda

Ayer tarde, en el domicilio particular de nuestros amigos los señores Fonllirrog, uniósese con lazos matrimo-

niales su distinguida y simpática hija mayor, Magdalena, con el doctor Cardetrático del Instituto General y Técnico de Badajoz, don Emilio Castañón y Fernández, que durante algunos años regentó la cátedra de Historia Natural y de Fisiología e Higiene en el nuestro.

Bendijo la unión el Presbítero don José Juaneda Callejas, fueron testigos, por parte del novio, don Bonifacio Iniguez e Iniguez, Director honorario de nuestro primer Centro docente, y don Francisco Hernández Sanz, Profesor del mismo y Cronista de la Universidad, y por parte de la novia el rico propietario don Marcos Montañés y Mercadal y don Matías Marino Garzón, jefe de la Administración de Correos de esta ciudad.

Una vez terminada la ceremonia sirvióse a los invitados un espléndido lunch haciéndose votos para que en su nuevo estado encuentren los desposados prosperidades y dichas.

Al anochecer salieron los novios para el campo en donde tratan de pasar una corta temporada, para después salir para Toledo, residencia de la familia del señor Castañón, de donde pasarán a Badajoz, puesto de su destino.

Felicitemos cordialmente a los recién casados, enhorabuena que hacemos extensiva a las distinguidas familias y deseamos que encuentren siempre alfombrada de flores la senda que en su nuevo estado empiezan hoy a recorrer.

De aviación

Nuestro amigo don Pedro Taltavull Cónsul de Italia en esta nos transmite el siguiente telegrama que ha recibido hoy.

«Este Cónsul general Italia me comunicó telegrama ese señor Alcalde pidiendo ida nuestra Zanette con hidroavión Maech-stop y a habíale telegrafado imposible viaje y siento tener confirmarlo ruégole informe de este particular ese señor Alcalde stop hidroavión vinieron esta vez solamente para pruebas con comisión militar stop en otras ocasiones ya sabe mi

deseo e intenciones serán siempre las de complacer a V. en todo lo posible stop expresiones afectísimo Carandini»

Inscripción civil en Alayor

Estos días pasados fué inscripta en el registro civil de Alayor con el nombre de Aurora una hermosa niña hija de don Ricardo Mir.

Deseamos a la pequeña toda suerte de bienandanzas libre de yugos profesionales que por su dicha no le han sido impuestos al nacer y felicitamos a los padres que tan gallarda y noble acaban de dar de la firmeza de sus convicciones.

Vapor correo

Con treinta y cuatro pasajeros y abundante carga varía ha llegado esta mañana a las seis y media el vapor «Rey Jaime II» procedente de Valencia, Ibiza y Palma.

El expresado buque saldrá esta noche a las ocho para los puertos nombrados.

Bienvenida

Procedente de Palma ha llegado esta mañana nuestro buen amigo don Nicasio Pou Ribas, teniente auditor con destino en este Gobierno Militar. Saludámosle afectuosamente.

Noticias cortas

Hemos recibido y agradecemos el último número de la revista mensual Monte Toro.

Se nos ruega que recordemos a los maestros barberos asociados el deber y la conveniencia de asistir a la junta general ordinaria que celebrará esta noche el Gremio a las nueve y media en punto.

Esta noche el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera sea el número de concejales que asistan.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA FABRA

Lotería Nacional

(Servicio de nuestro Corresponsal)

Barcelona 1.º a las 17.

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas

25840.—Bilbao

Con 60.000 pesetas

1449.—Madrid, Alicante, Zaragoza, Almería.

Con 20.000 pesetas

11436.—Sevilla, Valencia, Zaragoza

Con 1.500 pesetas

16227 25855 17557 17018 16965

15544 1295 11588 16437 15650

Barcelona 1.º a las 19.

Crónica Nacional

Política y administración

Conflictos económicos

Barcelona.—Los vapores «Mellorca», «Teresa Tayá» y «Jaime I» han zarpado tripulados por esquirolas.

Los navieros han dirigido a los marinos en huelga un aviso conminatorio en que a vuelta de amenazas se les emplaza para que el martes se presenten a sus destinos.

A consecuencia del paro impuesto por los patronos huelgan a la vez los cerrajereros, picapedreros y los yezeros.

Resultan innecesarias las precauciones que adopta la autoridad puesto que los obreros se mantienen en actitud pacífica y legal.

Se ha reanudado el trabajo en algunas fábricas de tejidos.

Correo francés aéreo

Barcelona.—El aeroplano que cubre una nueva línea postal de Toulouse a Casablanca, ha invertido una hora y veinte y cinco minutos en la travesía desde el punto de partida hasta Barcelona.

Esperábase las autoridades y comisiones oficiales que obsequiaron al

aviador con un lunch en el que se pronunciaron discursos de congratulación y cordialidad.

Por la tarde la aeronave levantó el vuelo para Alicante desde donde marchará a Casablanca.

Crisis en broma

Madrid.—Algunos periodistas preguntaron al señor Sánchez Toca por la crisis política, tema del que se trata estos días.

El jefe del Gobierno contestó humorísticamente que la crisis era exclusivamente tipográfica.

Severas censuras

Madrid.—La prensa comenta con dureza un suceso ocurrido en un cuartel de Alicante y del que no se dan detalles todavía.

Según parece un coronel impuso a dos soldados un correctivo violento.

Banquetes

Avila.—Se ha ofrecido un banquete al ministro de Justicia señor Amal. Concurrieron cuatrocientos comensales.

(Servicio de la agencia Fabra)

Madrid 31 a las 14.

(Retirado de la edición de ayer por falta de espacio)

Información mundial

Noticias y comentarios

Siniestros en Portugal

Lisboa.—Señalanse incendios en varios puntos. Un violentísimo huracán ha causado grandes destrozos en el arbolado.

España en el extranjero

París.—El Embajador de España en Francia señor Quiñones de León asistió a un banquete en la embajada norteamericana.

Lisboa.—Han sido detenidos nueve españoles que desembarcaron, que fueron expulsados de la República Argentina y que profesan ideas bolcheviques.

La vida cara

París.—En Oppel se han suscita-

do graves desórdenes a causa de la carestía de las subsistencias.

Enfurecido el pueblo asaltó tiendas y almacenes, saqueó, destruyó muebles y causó daños enormes.

La policía fué insuficiente y hubo de intervenir la tropa.

Tres noticias

Berlin.—La Hacienda nacional ha pasado un millón de marcos que Francia exigió como indemnización por el asesinato de un sargento.

Viena.—Se asegura que Belakun, ex-gobernante húngaro bolchevique, será sometido a los tribunales.

París.—El Presidente señor Poincaré ha despedido al generalísimo yanqui Pershing que regresó a su país.

Madrid 1.º a las 12.

En los países revueltos

París.—En el tratado de paz con Austria se le prohíbe unirse con Alemania.

Helisborg.—Un ejército de cuarenta mil bolcheviques manobra en retirada que es desastrosa por fallar les víveres.

Un aeroplano que voló sobre Cronstad permitió observar que en la población se suceden los disturbios de los que resultan numerosas víctimas.

París.—En Dreguinnan se propagan los incendios en los bosques y en las selvas.

Muchas aldeas están rodeadas de llamas.

El número de víctimas crece de continuo.

Las tropas trabajan en auxilio de los pueblos castigados.

Lisboa.—Ha terminado la huelga de ferroviarios.

Madrid 2 a las 4.

Londres.—Se dice que en Alemania han sido destruidos doce zeppelins que debían entregarse a los aliados.

Nueva York.—En Crosville se ha trabado una horrorosa lucha entre blancos y negros.

Estos querían libertar a uno de los suyos. Se fagoraron diez y siete.

Un guardia mató a cinco.

Hay muchos heridos.

Teatrica M. honesta.—Calle Nueva